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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA OITAVA REUNIÃO 1 

ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 2 

No vigésimo quarto dia do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 3 

quatorze horas, teve lugar a ducentésima quinquagésima oitava reunião do Conselho 4 

Municipal de Educação de São Bernardo do Campo (CME), convocada em caráter 5 

ordinário e realizada de forma remota, por meio da plataforma 'Google Meet'. A 6 

reunião foi presidida pela sra. Rosangela Babinska e teve os seguintes itens em sua 7 

pauta: 1. Aprovação da ata da reunião anterior; 2. Análise das solicitações de 8 

autorização de funcionamento das escolas de Educação Infantil de iniciativa privada 9 

do município (parte 1); 3. Política Nacional de Educação Digital - Educação Digital 10 

Escolar; 4. Análise das solicitações de autorização de funcionamento das escolas de 11 

Educação Infantil de iniciativa privada do município (parte 2); e 5. Informes e outros 12 

assuntos. Estiveram presentes os seguintes conselheiros e conselheiras: Ana Paula 13 

Souza e Silva, Carla Andrea Soares de Araújo, Caroline Guerra Takeuchi, Eliane 14 

Quirino de Souza Consentino, Eliezer Mendes da Silva - representado pela sra. Talita 15 

Moreira Ramos, Fernanda da Silva Ribeiro Abbud, Ilka Baracho da Silva, Joseleine 16 

de Campos Gomes, Luciana Campos Bechelli, Murilo Esteves Frizanco, Patrícia dos 17 

Santos Vieira de Oliveira, Patricia Vivolo Rotondaro da Silva, Priscilla de Cássia 18 

Bessi de Mattos, Renata Lilian de Oliveira, Rodrigo Daniel Casemiro, Tânia Maria 19 

Scapin Murias, Tatiana Mariana Chaves de Freitas e Vanessa Takigami Alves; a 20 

convidada sra. Edeli Machado Luglio Adalberto – Diretora da SE-124 (Seção de 21 

Tecnologia); além do sr. Carlos Henrique Rangon Antunes – Encarregado do 22 

Serviço de Apoio Administrativo aos Conselhos Municipais e Secretário da reunião. 23 

Após a verificação do quórum necessário para a instalação da sessão plenária, a sra. 24 

Presidente Rosangela agradeceu a presença dos conselheiros e conselheiras e deu 25 

boas-vindas à reunião do pleno, declarando assim aberta a ducentésima 26 

quinquagésima oitava sessão plenária do colegiado. Na sequência solicitou a leitura 27 

da pauta do dia. Na sequência explicou aos conselheiros uma nova estratégia para 28 

tratar das análises de autorização de funcionamento. Devido ao grande número de 29 

escolas a serem discutidas, e de modo a evitar reuniões extraordinárias, nesta reunião 30 

seriam analisadas dez escolas, cinco delas cinco escolas no início e cinco no final da 31 

reunião para maior dinamismo, mantendo o foco na autorização de funcionamento. 32 

Passando para o “item 1” da pauta; a sra. Presidente Rosângela pediu aos 33 

conselheiros que revisassem a ata da última reunião, incentivando-os a sugerir 34 

adições, remoções ou destaque. A Conselheira Luciana fez observações sobre 35 

concordância e gramática, que foram acolhidos. Com nenhuma outra observação 36 
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feita, a ata da 257ª reunião do colegiado foi colocada em votação e aprovada por 37 

unanimidade. Passando para o “item 2” da pauta; a sra. Presidente Rosangela 38 

convidou o Grupo de Trabalho de Autorização de Funcionamento para realizar as 39 

apresentações. A Conselheira Eliane realizou a apresentação das solicitações de 40 

autorização de funcionamento das escolas de iniciativa privada do município, 41 

denotando relatório fotográfico de cada Unidade Escolar, acompanhado de parecer 42 

conclusivo das Comissões de Orientadores Pedagógicos responsáveis pelo 43 

acompanhamento de cada escola. Após as considerações e análise criteriosa dos 44 

documentos apresentados, e com base na Deliberação CME Nº 02/2022, o Colegiado 45 

se manifestou: a) por unanimidade, pela emissão de Parecer favorável para a uma 46 

Autorização Provisória de Funcionamento para o “Centro Educacional Jordanópolis 47 

LTDA | Nosso Ninho”, convalidando a mesma pelo prazo de 30 (trinta) dias, para 48 

realização das adequações solicitadas pela Comissão de Orientadoras Pedagógicas, 49 

com a devida comprovação à Seção de Atendimento às Entidades Parceiras e de 50 

Autorização de Funcionamento (SE-117); b) por unanimidade, pela emissão de 51 

Parecer favorável sobre o pedido de Autorização de Funcionamento da “Escola de 52 

Educação Infantil Crescer S/S LTDA”, convalidando a mesma até 08/02/2027, em 53 

consonância com os documentos registrados no processo SB. 043890/2016; c) por 54 

unanimidade, pela emissão de Parecer favorável sobre o pedido de Autorização de 55 

Funcionamento da Escola de Educação Infantil “Creche El Elion II”, mantida pela 56 

Associação Assistencial Edificando Vidas, convalidando a mesma até 20/07/2025, 57 

em consonância com os documentos registrados no processo SB.002593/2022; e d) 58 

por unanimidade, pela emissão de Parecer favorável sobre o pedido de Autorização 59 

de Funcionamento da Escola de Educação Infantil “Kids'R'Kids Berçário e 60 

Educação Infantil LTDA”, convalidando a mesma até 01/03/2026, em consonância 61 

com os documentos registrados no processo SB.038069/2016; e e) por unanimidade, 62 

pela emissão de Parecer favorável sobre o pedido de Autorização de Funcionamento 63 

da Escola de Educação Infantil mantida pela Associação Lapidar, convalidando a 64 

mesma até 19/11/2024, em consonância com os documentos registrados no processo 65 

SB.094226/2020. Passando para o “item 3” da pauta; a sra. Presidente Rosangela 66 

falou sobre as recentes modificações introduzidas pela Lei nº 14.533 na Lei de 67 

Diretrizes e Bases da Educação Nacional (LDB) e seus reflexos na Proposta 68 

Curricular do município de São Bernardo do Campo. Ela também destacou a 69 

necessidade de alinhar o conteúdo curricular com os novos artigos da LDB, 70 

enfatizando a importância da capacitação técnica para verificar essa adequação. Foi 71 

ressaltada a complexidade do tema e a necessidade de contar com a expertise de um 72 
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profissional especializado para explicar como as mudanças serão implementadas na 73 

prática, especialmente no ensino de programação e tecnologia para crianças desde o 74 

ensino fundamental. Para esclarecer estas questões, a sra. Presidente informou que 75 

foi realizado um convite à sra. Edeli Machado Luglio Adalberto, Diretora da Seção 76 

de Educação Tecnológica da Secretaria de Educação, para contribuir com seu 77 

conhecimento técnico sobre a "transposição didática" dos novos conceitos 78 

educacionais e para compartilhar insights valiosos sobre como integrar os conceitos 79 

de programação, computação, robótica e outras competências digitais no currículo 80 

escolar. A sra. Edeli agradeceu o convite e fez uma apresentação onde compartilhou 81 

avanços significativos na Rede Municipal de São Bernardo do Campo, destacando 82 

a importância de proporcionar não apenas acesso à internet de alta velocidade, mas 83 

também conteúdo educacional de qualidade para jovens e crianças. Desde a 84 

implantação pioneira dos laboratórios de informática em 2002 até a introdução 85 

recente de espaços makers com tecnologias como placas de prototipagem para 86 

ensino de robótica educacional. Falou sobre a importância da aquisição dos 87 

Chromebooks para alunos do quarto e quinto ano. Reiterando que isso foi um marco 88 

para a Rede, facilitando o uso contínuo das tecnologias tanto dentro quanto fora da 89 

sala de aula. Além disso, falou sobre a implementação da aprendizagem criativa 90 

desde 2019, com parcerias estratégicas e equipamentos avançados como cortadoras 91 

a laser e impressoras 3D, e como isso tem enriquecido o ambiente educacional. Ela 92 

falou ainda sobre a recente introdução do Circuito STEAM, que integra ciência, 93 

tecnologia, artes e matemática em projetos inovadores. A Sra. Edeli expressou sua 94 

satisfação com o progresso da Rede e destacou o entusiasmo da comunidade 95 

educacional para continuar avançando nesse caminho de excelência educacional. A 96 

Conselheira Carla expressou entusiasmo com o início de projetos de valorização das 97 

áreas STEAM nas escolas municipais. Ela mencionou o foco em projetos específicos 98 

dentro da área STEAM, com um recorte na valorização das mulheres em ciências, 99 

visando incentivar mais meninas a seguirem carreiras nessas áreas essenciais para o 100 

desenvolvimento do país. Ela também sugeriu explorar temas como engenharia de 101 

robôs, ciência de dados, e inteligência artificial, buscando colaborações para 102 

enriquecer o aprendizado das crianças. Ela enfatizou a importância da parceria com 103 

os professores para desenvolver habilidades de invenção e criatividade entre os 104 

alunos. A sra. Presidente Rosangela expressou total apoio às iniciativas da 105 

conselheira Carla. Ela enfatizou a importância de aplicar na prática o que está 106 

previsto na legislação educacional, visando beneficiar tanto os estudantes quanto os 107 

profissionais da educação. Ela ressaltou a interação entre teoria e prática, apoiando 108 
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iniciativas que promovem produção, criação, invenção, criatividade e tecnologia no 109 

ambiente escolar. Além disso, mencionou a necessidade de estudar como a 110 

conectividade e a política de educação digital nacional impactam nas escolas, 111 

especialmente após os desafios enfrentados durante a pandemia. Disse que por conta 112 

disso, demandou à Conselheira Patricia Vivolo uma apresentação sobre as vertentes 113 

referentes à internet, conectividade e provedores de internet nas escolas municipais 114 

de São Bernardo, passando então a palavra. A Conselheira Patrícia Vivolo informou 115 

que o Programa Escola Conectada entrou em vigor na esfera municipal, com a 116 

introdução de internet de fibra ótica nas escolas desde 2010, e que ele abrange hoje 117 

todas as 175 EMEBs, desde creches até o ensino fundamental. Ela destacou que a 118 

velocidade contratual é de 200 Mbps, disponível para estudantes, professores e 119 

equipe gestora, podendo ser utilizada em todos os equipamentos patrimoniados, 120 

como laboratórios de informática, Chromebooks, telas interativas e desktops. Em 121 

2022, ela mencionou que haviam iniciado a modernização da rede lógica para 122 

acompanhar o avanço tecnológico e garantir segurança através de firewall e 123 

diretrizes do departamento de Tecnologia da Informação, visando assegurar o uso 124 

seguro da internet pelas crianças e prepará-las para ambientes digitais externos. Ela 125 

destacou também os esforços contínuos na melhoria da velocidade e conectividade, 126 

diante da crescente demanda por aplicativos mais robustos. Ainda adicionou que, 127 

além do Programa Escola Conectada, as 45 Creches Parceiras recebem suporte para 128 

contratação de internet e compra de equipamentos, como SmartTVs e roteadores Wi-129 

Fi, financiados por recursos de custeio e capital, resultando no atendimento de um 130 

total de 220 escolas na Rede Pública Municipal. Adicionalmente, a Conselheira 131 

Patrícia mencionou o Programa de Inovação Educação Conectada, iniciado em 2017 132 

pelo Governo federal, que apoia as Unidades Escolares via PDDE. Ela observou que 133 

41 unidades ainda utilizaram esses recursos devido a desafios como recusas de 134 

operadoras ou limitações na capacidade de entrega da velocidade recomendada pelo 135 

governo federal, conforme indicado na tabela de contratação mínima de internet para 136 

cada escola. A sra. Presidente questionou se essa verba é repassada diretamente às 137 

escolas, a Conselheira Patricia Vivolo indicou positivamente, explicitando que essa 138 

verba vai direto para a conta das escolas, sem passar pelo município, e que a escola 139 

tem autonomia para o uso dentro das orientações do PDDE. Pontuou ainda que essa 140 

internet é utilizada principalmente nas secretarias das escolas, em vista que ela não 141 

é integrada à rede lógica do município, sendo assim não é apropriada para uso 142 

pedagógico em vista da ausência de firewall na mesma. Por fim, citou que o 143 

município realizou a adesão ao ENEC (Estratégia Nacional Escolas Conectadas), 144 
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que promete uma conectividade de alta qualidade nas unidades escolares. É um 145 

projeto de âmbito nacional, informou que foi preenchido um diagnóstico detalhado 146 

da Rede Municipal e que agora está esperando as próximas etapas do Programa. 147 

Destacou ainda que para acesso de alunos e professores, foram criadas 148 

aproximadamente 20.000 licenças Google individuais para gerenciar esse acesso de 149 

forma eficaz. A sra. Presidente Rosangela explicou o encaminhamento da questão 150 

em pauta. Destacou que os conselheiros seguirão com a demanda oficializada pela 151 

Secretaria de Educação no próximo pleno. Foi ressaltada a importância do 152 

alinhamento curricular solicitado pela Secretária de Educação e que GT legislação 153 

foi incumbido de elaborar a minuta que será deliberada no próximo pleno, seguindo 154 

o procedimento habitual de apresentar uma minuta para discussão, com possíveis 155 

ajustes durante o pleno. Ela ainda enfatizou a importância da leitura completa da lei 156 

e o estudo detalhado do Parecer do Conselho são fundamentais antes da deliberação. 157 

Ao finalizar, sra. Presidente Rosangela agradeceu a participação da sra. Edeli pela 158 

sua contribuição esclarecedora à discussão e assim como agradeceu às informações 159 

trazidas pela Conselheira Patrícia Vivolo. Passando para o “item 4” da pauta; a 160 

Conselheira Eliane deu continuidade à apresentação das solicitações de autorização 161 

de funcionamento das escolas de iniciativa privada do município, onde após as 162 

considerações e análise criteriosa dos documentos apresentados, e com base na 163 

Deliberação CME Nº 02/2022, o Colegiado se manifestou: f) por unanimidade, pela 164 

emissão de Parecer favorável sobre o pedido de Autorização de Funcionamento da 165 

“Escola de Educação Infantil Mundoletra LTDA”, convalidando a mesma até 166 

02/10/2026, em consonância com os documentos registrados no processo 167 

SB.131822/2023; g) por unanimidade, pela emissão de Parecer favorável sobre o 168 

pedido de Autorização de Funcionamento da Escola de Educação Infantil mantida 169 

pelo “Núcleo Educacional Novo Olhar LTDA”, convalidando a mesma até 170 

02/06/2026, em consonância com os documentos registrados no processo SB. 171 

081232/2026; h) por unanimidade, pela emissão de Parecer favorável sobre o pedido 172 

de Autorização de Funcionamento da Escola de Educação Infantil mantida pela 173 

“Espaço Solidário Associação Assistencial”, na Av. Barão de Mauá, nº 523 - Jardim 174 

Maria Adelaide, convalidando a mesma até 10/05/2025, em consonância com os 175 

documentos registrados no processo SB.041920/2019; i) por unanimidade, pela 176 

emissão de Parecer favorável sobre o pedido de Autorização de Funcionamento da 177 

Escola de Educação Infantil mantida pela “Espaço Solidário Associação 178 

Assistencial”, na Rua Dom Vasco Mascarenhas, nº 163 - Ferrazópolis, convalidando 179 

a mesma até 17/02/2025, em consonância com os documentos registrados no 180 
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processo SB.004671/2021; e j) por unanimidade, pela emissão de Parecer favorável 181 

sobre o pedido de Autorização de Funcionamento da Escola de Educação Infantil 182 

“A Educativa”, mantida pela “Escola de Educação Infantil José Felix Santa Roza 183 

LTDA”, convalidando a mesma até 04/08/2026, em consonância com os 184 

documentos registrados no processo SB.034258/2016. Passando para o “item 5” da 185 

pauta; o sr. Carlos informou que as conselheiras Rosa e Adriana justificaram suas 186 

ausências por conta de viagens de trabalho. A sra. Presidente informou que nesta 187 

data foi publicada a Portaria SE Nº 01, de 21 de maio de 2024, que estabeleceu a 188 

recomposição da Comissão de Monitoramento do Plano Municipal de Educação. 189 

Informou ainda que a próxima reunião do conselho está agendada para dia 21/06, na 190 

sequência agradeceu a presença de todos, o comprometimento e parabenizou a todos 191 

pela produtividade da reunião, dando por encerrada a sessão plenária às 16h09. Nada 192 

mais tendo a acrescentar, eu, Carlos Rangon, na qualidade de secretário da reunião, 193 

redigi a presente ata, a qual, posteriormente, após apreciação e aprovação dos nobres 194 

conselheiros presentes, será assinada eletronicamente por todos os presentes, 195 

assegurando, assim, a fidedignidade do registro dos trabalhos realizados.  196 

CARLOS HENRIQUE RANGON ANTUNES 

Secretário da reunião 

ROSANGELA BABINSKA  
Presidente 

Conselho Municipal de Educação

Ana Paula Souza e Silva 

Carla Andrea Soares de Araújo 

Caroline Guerra Takeuchi 

Eliane Quirino de Souza Consentino 

Área da assinatura 

Área da assinatura 

Área da assinatura 

Área da assinatura 
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Eliezer Mendes da Silva  

Fernanda da Silva Ribeiro Abbud 

Ilka Baracho da Silva 

Joseleine de Campos Gomes 

Luciana Campos Bechelli 

Murilo Esteves Frizanco 

Patrícia dos Santos Vieira de Oliveira 
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